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综合新华社

“神舟八号”与“天

宫一号”携手遨游太空

已近两周，今日它们将

迎来第一次太空分离、

第二次太空交会对接任

务。二次交会对接前，

组合体进行 180 度调头，

飞船正飞分开。飞船最

终撤离返回后，天宫一

号由短期飞行变为长期

运营状态，并等待下一

次与飞船交会对接。

星报追踪
星报追踪

为何要扭转方向进行二次对接？

我国会议经济
年产值近万亿元

星报综合消息 中国昨日首次发布

的《中国会议蓝皮书》指出，目前中国每

年举办各种会议多达几千万个，涵盖公

司会议、政府会议、事业单位会议和社团

会议四大类，会议经济产值近万亿元。

根据会议蓝皮书的统计，中国每年

举办会议高达几千万个，参加会议人数

上亿之多，年均增长20％。从排序上，中

国的公司会议独占半壁江山，市场份额

达49.9％，与世界上大多数国家情况基

本相符。从参加人数看，人数低于100人

的会议占全国会议总量的47.1％，500人

以上会议仅占10.1％。国际上人数500人

以上的会议占会议总量的28.3％，中国

会议规模与世界平均水平差距很大。

“厨子施工”铁路
不合格工程全返工

据新华社电 铁道部13日对媒体反

映的宇松铁路严重质量问题公布了查处

结果。涉及单位和人员做了相应处罚，

不合格工程全部返工处理。

铁道部有关负责人称，10月 20日，

有媒体报道在建靖宇至松江河铁路存在

“骗子承包、厨子施工”和工程质量隐患

等问题。铁道部高度重视，当日组成联

合调查组进行调查。经查，媒体反映的

合同诈骗、工程违法分包转包、工程质量

问题等属实，是一起典型的工程质量重

大责任事故；媒体反映的沈阳铁路局一

高层领导介绍施工队伍问题，事实是宇

松铁路建设指挥部一副指挥长所为，没

有发现沈阳局领导班子成员介绍江西昌

厦公司进场施工的问题。

为加强铁路工程建设管理，严肃法

纪政纪，确保铁路工程安全质量，铁道部

对在建宇松铁路相关责任单位和人员做

出严肃处理。同时要求中铁九局对事故

涉及的16个墩台全部返工，对头道松花

江2号、3号特大桥全部返工处理，并赔

偿损失；对宇松铁路全线安全质量进行

排查整改；对中铁九局在全路范围内承

建的在建工程停工整顿；对沈阳铁路局

所管铁路建设项目停工整顿。

超高仿真百元假钞
具备水印金属线等

据中新社电 广西贵港市警方13日

披露，一批新版百元假钞日前被当地警

方缴获。这些假币编号不一，比之前出

现的HD90版假币仿真度更高，甚至连水

印、金属线、阴阳互补对印图案等都具

备，几乎能以假乱真。

所幸这批假币也有明显特点，如假

币色彩过艳，不如真币色彩自然；假币的

印刷非常光滑，没有凹凸感；假币的水印

不会随着可视角度的变化而呈现多种不

同色彩；用力甩甩假币，不会发出很清脆

悦耳的声音。目前，犯罪嫌疑人林某、洪

某已被刑拘，此案还在进一步审理中。

据中新社电 国民党荣誉党主席连战

之子连胜文自去年台湾“五都”选前遭枪击

后，13日首度复出，将替国民党“立委”赖士

葆站台。据了解，连胜文的首次复出，安全

维护(维安)将高规格要求，其中包括要求

在室内场地举行、舞台必须靠墙，连胜文自

己也将携带6名安全保镖随行。

除了连胜文外，前台湾“卫生署长”杨

志良也将首次为国民党“立委”参选人林益

世的路竹后援会站台，同样备受瞩目。

连胜文自去年“五都”选前遭枪击后，

就保持低调不曾公开出席任何政治场合，

13日他将复出替赖士葆站台，包括台北市

长郝龙斌、新北市长朱立伦、台当局“行政

院副院长”陈冲等人也将共同出席。

赖士葆说，今年10月下旬，他带着邀请

函赴连家拜访，原本打算请连战与连胜文共

同出席，但连战因出席APEC会议无法参

加；原本自己打算礼貌性询问连胜文，没想

到，当天连胜文不等他坐下就说：“你要我帮

忙，任何时间我都一定到！”连胜文唯一的要

求，就是让他能带着6名安全保镖出席站台。

赖士葆透露，据他了解，台北市警察局

确实为了连胜文替他站台加强了维安，郝龙

斌甚至特别召开会议，讨论场所周边维安细

节与注意事项，叮嘱台北市警局加强戒备。

据了解，此次“复出”虽然经过事前沟

通，连家人对于站台一事态度依旧留有阴

影与顾忌，最大的关键还是安全考量；因为

连胜文曾经遭到枪击，虽然大难不死，但不

希望他再有任何差池。接近连胜文人士也

表示，选举造势毕竟是激烈的场合，安全不

能不重视，连胜文不希望因为他个人对维

安的要求，而造成候选人的困扰与不便，因

此相关站台的邀请，还是会尽量选择不必

亲自到，而是透过录像的方式助选。

据新华社电 11月 13日，云南省师宗

县私庄煤矿煤与瓦斯突出事故搜救工作进

入第四天，现场救援工作仍在紧张有序进

行，目前遇难人数增至34名，仍有9名矿工

下落不明。目前公安机关已查明，私庄煤

矿副矿长戚谷明在事发当天并没有下井，

事故发生后向救援指挥部说了假话。

曲靖市政府秘书长、私庄煤矿“11·10”

矿难新闻发言人李建军介绍，12日下午以

来，井下投入290人的专兼职救护人员，分

班次轮流对矿井所有巷道再次进行反复搜

寻。截至13日9时30分，遇难人数已经增

至34名，其中33人的身份得到确认。目前

仍有9名矿工被困井下，下落不明。

李建军说，目前搜救工作仍面临许多

困难。巷道的清理任务还非常重，由于井

下瓦斯浓度较高，巷道内堆积物多等因素，

防止次生灾害发生需要采取更加科学、安

全、有效的措施。为此，指挥部将根据专家

组制定的方案，进一步做好抢险救援工作。

李建军还说，有关事发后，矿领导戚谷

明才匆忙下井，并伪装井下逃生假象的情

况，公安机关现已查明，私庄煤矿副矿长戚

谷明事发当天确实没有下井，而是把脸抹

黑，伪造下井假象，事故发生后向救援指挥

部说了假话。目前，戚谷明因涉嫌作伪证

已被公安机关控制，案情正在进一步调查。

神舟八号与天宫一号今日第二次交会对接

短暂离别，是为了更好地“拥吻”

北京航天飞行控制中心副主任麻永平

介绍说，第二次对接将在阳照区进行，对在

光照条件下的交会对接来说，依然充满着

风险和挑战，主要体现在三个方面：

一是第二次交会对接在阳照区进行，

由于杂光干扰强烈，对测量设备敏感器的

测量精度和相对导航的可靠性均造成较大

的影响，对交会对接的可靠实施带来了一

定的风险。

二是由于组合体第一次实施分离控制

时，有一系列的机械动作，组合体能否按计

划精确地完成分离，是完成二次对接的关

键所在。在这个环节，我们制定了一系列

的应急预案和措施，保证在异常情况下也

能有效分离。

三是组合体分离时，在机械力的作用

下，两个航天器逐渐远离，由于作用力的不

平衡性，可能会出现较大的姿态扰动，对正

常撤离产生一定的影响。如何控制好两个

目标的相对姿态，保持好相对导航，也是二

次对接任务的重点之一。

在二次交会对接前，神舟八号与天宫

一号的组合体要重新进行转向 180度，转

回天宫在前、飞船在后的运行状态。那么，

为何不直接以原有姿态，即飞船在前、天宫

在后的姿态进行分离和二次对接呢？

据北京航天飞行控制中心副总工程师

李剑介绍，神舟八号与天宫一号进行首次交

会对接时，二者转入组合体状态后，组合体

调头，天宫在后、飞船在前继续在轨运行。

这种位置安排是考虑到天宫一号负责整个

组合体的运行，其发动机装在后面，因而天

宫一号处于后方，对接后发动机点火可进行

轨道维持，这也是正常的组合体运行状态。

李剑解释说，选择这样的方式，主要考

虑光照条件并保持与第一次对接姿态一

致。而二次交会对接前飞船的分离形态，

与二次交会对接后飞船最终撤离天宫的方

式也不相同。二次交会对接前，组合体进

行 180度调头，飞船正飞分开。而最终撤

离返回的时候，组合体不再调头，飞船采取

倒飞撤离，即直接从前面撤离。

专家解读二次交会对接三大难点

连胜文伤后复出为蓝营辅选站台
安全维护规格高，将携带6名安全保镖随行

云南私庄矿难遇难者已增至34名

副矿长把脸抹黑伪装井下逃生

交会对接模拟图


